

La Commission européenne met des jetons en euros à la disposition des personnes s'occupant de personnes aveugles, sourdes et handicapées mentales dans le but d'aider ces dernières à se familiariser avec l'euro.

Afin d'aider les groupes de personnes souffrant d'un handicap sensoriel ou mental à se familiariser avec les pièces en euros, la Commission européenne a produit 37 000 séries de huit jetons en euros correspondant aux pièces libellées dans la nouvelle monnaie. M. Pedro Solbes Mira, membre de la Commission européenne chargé des affaires économiques et monétaires, a remis la première de ces séries de jetons aux représentants des groupes de population concernés lors d'une cérémonie spéciale qui s'est déroulée ce jour à Bruxelles. Les jetons seront distribués par l'intermédiaire des États membres aux personnes chargées de former ces différents groupes.

Ces pièces factices, ou jetons d'entraînement, sont le fruit d'une collaboration entre les autorités et les associations concernées, tant au niveau national qu'au niveau communautaire. Leur aspect et leur toucher sont semblables à ceux des pièces réelles qui circuleront dès le 1er janvier 2002. Les caractéristiques de leur tranche, indispensables pour permettre aux personnes aveugles de les reconnaître, ainsi que leurs couleurs, sont identiques à celles des pièces libellées en euros, et leurs dimensions sont très proches. Le dessin figurant sur la face commune des jetons présente les caractéristiques de base, à savoir le chiffre indiquant la valeur faciale et un relief rappelant celui des vraies pièces.

Afin d'éviter que ces jetons n'entrent en circulation et ne soient source de confusions, des précautions ont été prises de manière qu'ils ne puissent être acceptés par les appareils fonctionnant avec des pièces: la composition du métal dans lequel ils sont fabriqués n'est pas la même que pour les pièces réelles, et leurs dimensions sont légèrement différentes. De même, les jetons portent sur leur côté face la mention "training token" (jeton d'entraînement).

Les jetons seront envoyés à chaque État membre. Les services nationaux compétents les distribueront aux personnes chargées de former les groupes vulnérables. La distribution commencera dans les prochains jours. Des billets factices similaires ont été produits par la BCE en février, également à des fins d'entraînement, et distribués par la Commission

Dans le cadre de l'"euro week" qui se déroulera pendant la semaine du 9 mai, la Commission a organisé ce jour une cérémonie durant laquelle M. Pedro Solbes Mira, membre de la Commission européenne chargé des affaires économiques et monétaires, a remis la première série de jetons en euros aux représentants de l'Union européenne des aveugles, de l'Union européenne des sourds, de Mobility International et d'Inclusion Europe. "Cette action montre la volonté des institutions européennes, et plus particulièrement de la Commission, de veiller à ce que personne ne soit oublié en ce qui concerne la préparation du passage à l'euro", a déclaré M. Solbes Mira. Parmi les personnalités présentes lors de la cérémonie se trouvait M. Panayotis Kouroubilis, membre du Parlement européen et fondateur du mouvement européen en faveur des groupes de personnes handicapées.

La Commission a pris un certain nombre d'initiatives de grande envergure dans le but d'aider les groupes vulnérables. Dans le cadre du programme "Euro facile", elle a élaboré une approche communautaire visant à répondre aux besoins spécifiques des personnes qui ne disposent pas d'un accès suffisant à l'information. La Commission coordonne, conjointement avec les États membres et les associations concernées, un réseau de plus de 30 000 formateurs spécialisés dans les besoins de ces personnes. Elle produit et distribue le matériel d'information nécessaire en dix langues et plusieurs centaines de milliers d'exemplaires. En outre, des fonds communautaires ont été utilisés en vue de la production, par l'Union européenne des aveugles, de brochures en braille et en caractères faciles à lire, ainsi que de jeux et autres outils d'information. "Chacun, dans la zone euro, devra se forger un nouveau référentiel et se familiariser avec les nouveaux billets et pièces libellés en euros. Les jetons en euros rendront cette transition plus facile pour nos concitoyens atteints de troubles sensoriels ou mentaux", a déclaré M. David Byrne, membre de la Commission chargé de la santé et de la protection des consommateurs.

Le grand public, et plus particulièrement les groupes vulnérables, aura aussi la possibilité, dès la mi-décembre, de se procurer des pochettes comprenant de vraies pièces en euros afin de se familiariser avec la nouvelle monnaie.